

DIARITO COSTARRICENSE.

PERIODICO GENERAL.

EDITORES, REDACTORES Y ADMINISTRADORES,

GERARDO PACHECO C. JOAQUIN VIQUEZ

AÑO I.

San José de Costa Rica, 29 de Diciembre de 1893.

Núm. 33.

Suscripción por mes 1-00
Número suelto 0-10

El que reciba este Diario y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

“EL DIARITO”

Á LOS BRUTOS

HABLARLES EN BRUTO.

SON imponderables las falsedades que los periódicos católicos predicán á sus creyentes. Como estos no hacen uso de su razón y miran á los clérigos como oráculos infalibles, tragan ciegamente los absurdos más colosales.

Leamos sino lo que dice *La Semana Religiosa*, órgano oficial del obispo de Popayán:

«Al misionero protestante lo que le importa es que los católicos dejen de ser católicos, y obteniendo esto, poco se le daría que creyeran en Mahoma, en Buda ó en Voltaire, mas bien que en Cristo.»

Esta es una solemne columna. El misionero protestaate predica á Cristo sobre todo. En la China, en la India en Africa y á donde quiera que va, reparte Biblias y especialmente el Nuevo Testamento. Si trata de convertir á los católicos es para que adoren á Cristo en espíritu y en verdad y no por medio de imágenes, misas, sacramentos, etc. ¿A que

el Obispo de Popayán no nos presenta un sólo misionero protestante que no predique á Cristo?

Todos nuestros lectores saben que nosotros no somos protestantes; que no creemos en religiones que se dicen reveladas.

Aconsejamos á los escritores católicos que no dejen circular sus escritos entre personas sensatas si no quieren verse calificados de calumniadores; sus barbaridades pueden pasar en el púlpito ó en el confesionario, pero no salir á luz pública.

(De *El Progreso*.)

Nuestro Corresponsal en Cartago nos ha enviado la crónica del Acto público de la Escuela Grduada de Señoritas de Cartago. Aunque ya nos habíamos ocupado del importante establecimiento de Educación, le damos publicidad á continuación y esperamos que el señor Tulio nos seguirá honrando con sus crónicas.

TODO anunciaba que el acto había de ser hermoso, el salón estaba espléndidamente decorado, el patio cercado de flores, todo respirando buen gusto y viéndose por doquiera la artística mano de la mujer. La muchedumbre se agitaba ansiosa, en los semblantes se notaba un deseo, un algo que faltaba y que hacía que el tedio empezara á apoderarse de las personas, ahuyentando el buen humor. La banda militar cual si notara

lo que pasaba en todos los corazones, dejó oír un sentido paso-doble que trajo de nuevo la alegría y la animación. Pero lo que llenó de júbilo todos los pechos, lo que cautivó todos los corazones, fué ver el desfile de un séquito de ángeles que hacían concebir lo sublime, lo ideal, lo desconocido. Eran las niñas de la escuela que en ese momento estraban con paso lento y la cabeza erguida llevando en el pecho la satisfacción del deber cumplido.

La «Euterpe» en tanto preludiaba un vals y al dar al aire sus notas de cristal, la calistenia empezó, marchando con uniformidad y elegancia el bello ejército.

Catalina Trauve, esta planta bellísima del suelo occidental, hizo brillar sus gracias, su gentileza y donaire. Era su andar tan airoso que un español al verla no pudo menos que exclamar: «olé salere, ¡viva la gracia!»

Chavelita Gutiérrez, esa creación de la mente de un Miguel Angel, recibió ayer el tributo que pone á sus piés la hermosura y el talento. No podemos olvidar el grupo encantador que formaban Elena Cooper, la espiritnal cartaginés; Chavelita Sancho, la encantadora trigueña; la simpática Leonor y la angelical Chela. Y las demás, llenas de gracia y hermosura hechizaban.

Los ejercicios con los arcos fueron magníficos, tal era su acompasado movimiento, que semejaban oleajes regulares. Al mismo tiempo cantaban y eran sus voces ecos celestiales, cadencias divinas, suspiros de ángeles.

Las niñas entraron al salón á recibir el justo precio de sus faenas. El señor Inspector, don Alejandro Mata, dió principio al acto con un razonado discurso, dando cuenta del brillante éxito alcanzado en los exámenes de la escuela que con tanto tino dirige la señorita Mariana Vives, y terminó dando un voto de aplauso á las alumnas del sexto grado, por haber

obtenido el diploma de idoneidad para desempeñar, como maestras, las escuelas primarias.

Nosotros felicitamos al pueblo cartaginés por tener en su seno á la simpática é ilustrada Mariana y á las señoritas que con ella colaboraron para alcanzar tan brillante éxito.

TULLIO.

CABLEGRAMAS

Berlín, 35.—Ahora que los tratados comerciales han sido celebrados con Rumania, Servia y España, se dice que Caprivi quiere retirarse de la vida pública, y que después de concluido el tratado con Rusia pondrá su renuncia. La prensa extranjera dice que se ve por la recepción que Crispi recibió de la Cámara de Diputados, que el nuevo gabinete tendrá grandes dificultades para mantener la triple alianza.

Praga, 25.—La policía ha arrestado dos jornaleros bajo la sospecha de haber asesinado al agente de Policía. El señor Urva Von Butlenheim, que se casó con la Princesa Isabel, se volverá católico.

Washington, 25.—El señor José Andrade, el nuevo Ministro de Venezuela, fué presentado al Presidente hoy.

MISCELANEA.

PARECE ser cierto lo del contrabando de rifles que introducía la «Unión Alcohólica» para..... el servicio de la iglesia. Sólo eso le faltaba al partido fraileasco: robarle descaradamente al gobierno.

AL fin el sol ha vuelto á asomar su rubicunda faz; acuérdesese ahora, señor Gobernador, de las nubes de polvo que, para colmo de males, amenaza ahogarnos siempre que los negocios nos hacen andar por esas calles de Dios.

*(De Puntarenas).***SUPLICA**

Se la hacemos al encargado de presidir los exámenes de esta comarca, que dé informes públicos, escribiendo algo sea en favor ó en contra; lo que necesitamos es saber la verdad, si es que enseñan á los niños ó es sólo para que ganen el sueldo los maestros y el Inspector; porque el personal docente de esta comarca le cuesta al Gobierno algunos pesos, y lo que es peor es el precioso tiempo perdido de los niños.

El señor Jirón se dignará informarnos acerca del aprovechamiento y buena enseñanza que hayan tenido los niños durante el curso lectivo, pues los decires son que todo es pantomima y música celestial.

Puntarenas, 28 de Dic. de 1893.

Uno.

LOS 500 de la ovación de los culos de botella de Atenas, sólo existen en la cabeza del atolondrado cura de aquel lugar.

Personas que tuvieron ocasión de contar los chivos nos aseguran que á lo sumo eran 200.

AL señor Gobernador suplicamos en nombre de los vecinos mande cambiar la lampa que está al N.O.E. de la plaza del Hospital, á la otra esquina para que alumbré la calle no solo la plaza, Todos pagan igual á los demás y por lo tanto tienen derecho á la petición y que no se les de oídos de mercader, es justicia.

CARTULINAS.—Francisco Camacho ofrece al público gran surtido de cartulinas de felicitación de año nuevo. Frente á la casa de habitación de don Rafael Iglesias tiene su imprenta y papelería, donde pueden verse las muestras.

ALEJANDRO TITULI

En su nueva casa de comercio, contigua á la Botica del Doctor Rucavado, ofrece mercaderías frescas y de la mejor calidad, atendiendo con la mayor actividad á todos los

pedidos que se le hagan. Ventas al por mayor.

Hay que visitar con la mayor frecuencia es inmejorable establecimiento «EL PERAL» que es donde se encuentran los extremeños
CHORIZOS,
ANCHOAZ (en salmuera),
 exquisitas **ACEITUNAS**
 y variedad de finísimos licores.

LA RIGOLETA

Esta acreditada casa comercial de los señores E. Roig & Hijos ha recibido gran surtido de mercaderías que vende al por mayor y menor.

El famosa vino

—“RIGOLETO”—

á 50 cts. botella. Fideos. Licores finísimos, bonísima cerveza de todas marcas, cognacs, vinos, anisados, etc. etc. etc. También manteca, y todo de lo mejor y más fresco que ha llegado al país.

IMPORTANTE al Candidato que triunfe en las próximas elecciones, y que venga á regir los destinos de la patria en el próximo período de 94 á 98 (siempre que sea liberal). Todos los pueblos de Costarrica, según diceres de los propagandistas más inteligentes en el negocio, están propuestos, cuésteles lo que les costare, á regalarle, en la noche de su triunfo, de los mejores

COCTAILS A LA PANAMEÑA

licor riquísimo que sólo se vende en «La Lámpara», de nuestro amable y querido amigo F. FLORES, donde, además de ese exquisito licor, se encuentran los magníficos sandwiches y cenas frías. Además, donde el señor Flores es el punto frecuentadísimo por lo más conspicuo de los círculos políticos.

A MIS FAVORECEDORES y al público en general tengo el gusto de ofrecer mercaderías frescas y de superior calidad en mi establecimiento de abarrotes, situado en la esquina Sur de la Iglesia de la Dolorosa

Cuento con un activo dependiente capaz de satisfacer todos los gustos. Además ofrezco también verduras frescas casi todos los días, al alcance del más pobre. La verdad ante todo.

ANDRÉS PHILLIPS.

ALMACEN DE ROPA

El Almacén de ropa hecha que fué de M. Certain se ha trasladado ahora frente á la Merced y al Banco de Costa Rica, y ofrece á su clientela un nuevo surtido de ropa hecha de casimir, para hombres, jóvenes y niños, de varias formas y clases. Lo mismo que otros artículos como camisas, camisetas y calzoncillos, corbatas, sombreros y gorros para hombres y niños etc. etc. Todo á precios siempre módicos. En vestidos de chaquetón de casimir, los hay de \$ 10 50. Acudid los que queráis aprovechar lo bueno, bonito y barato.

ROBERT HERMANOS
SUCESORES DE C. CERTAIN

BOTICA DEL DR. PARREÑO

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS. AVENIDA CENTRAL O., á 100
VARAS del MERCADO, FRENTE A DON RAFAEL VARGAS.

EL AGUILA DE ORO

—:o:—

Con este nombre he abierto un establecimiento de abarrotes de todas clases y variedad de licores, el más lujoso que existe en el país. En él encontraréis todo lo apetecible en licores, confituras, frescos, latas, granos, cigarrillos, fósforos, juguetes &, &, &.

Tengo un gabinete reservado para señoritas y caballeros, y una mesa de lectura donde se pueden ver todos los periódicos del día. Tengo además todos los juegos permitidos por la ley, como dominó, tablero, poca, naipes &. Está iluminado por diez lámparas de luz eléctrica.

JENARO CASTRO MÉNDEZ.

San José, Dicbre. 9 de 1893.

NUEVO RESTAURANT.

—:o:—

El que quiera un buen almuerzo ó mandar preparar una mesa para banquete, no tiene más que avisarle al señor

CARLOS BELISARI

que es donde se sirve á todas horas del día ó de la noche.

Está situado este magnífico Restaurant enfrente del Mercado, en el local que ocupaba el Hotel Habana. Casa de don Rafael Dengo.

LA VICTORIA

BOTICA DEL DOCTOR ZUNIGA

Situada al Sur del Mercado y contigua á la Violeta, ha recibido gran surtido de medicinas q' pone á la disposición del público.

EL ESCUDO

DE

ARMAS.

GRAN BARATILLO

DE ROPA HECHA

Vestidos á la medida de \$ 20 á \$ 30.

LA BUENAVENTURA TRASLACION

Desde el 1º de diciembre del corriente año, quedará trasladado definitivamente mi establecimiento LA BUENAVENTURA al local contiguo al Carmen, donde tengo una sucursal desde hace algunos días.

B. HIDALGO.

OJO

El establecimiento situado en la esquina de la Calle 20. Avenida 1ª Casa número 99, se vende.

GREGORIO SAENZ.

Tip. El Progreso